

LA CULTURA POPULAR Y LA ECONOMÍA. REFRANES SOBRE EL DINERO.

Consiste, de una forma muy sencilla, en captar la atención del alumno, desde el comienzo de la clase, invitándoles a que piensen y reflexionen sobre una cita económica, un refrán,...

Una de las múltiples posibilidades de aplicación en el aula, es la de escribir en la pizarra la cita económica del día, relacionado con el tema a trabajar, el momento histórico a estudiar, etc., así como su autor, si lo tuviera.

En la fase siguiente, se pide que interpreten su significado. Cuando en la actividad se utilizan frases dichas por personajes célebres, dichas frases pueden contextualizarse, revisar el momento histórico, y el papel que ese personaje tuvo en la economía y en la historia. Cuando se presente en el aula la cita de algún personaje célebre, puede hacerse de forma más gráfica, en la que se incluyan elementos como, la fotografía del personaje, el nombre, la fecha y el lugar de nacimiento, su profesión y la frase que dijo y una fuente o recurso para saber más.

Guión de trabajo.

- 1.- ¿A que situación concreta hace referencia?
- 2.- ¿Qué conceptos se recogen en los siguientes refranes?
- 3.- ¿Consideras que estas frases están vigentes actualmente?

Refranes sobre El Dinero:

De aquel que opina que el dinero puede hacerlo todo, cabe sospechar con fundamento que será capaz de hacer cualquier cosa por dinero. Benjamin Franklin (1706-1790) Estadista y científico estadounidense.

Mi sueño es el de Picasso; tener mucho dinero para vivir tranquilo como los pobres. Fernando Savater (1947-?) Filósofo español.

Quien cambia felicidad por dinero, no podrá cambiar dinero por felicidad. José Narosky (1930-?) Escritor argentino.

No estimes el dinero en más ni en menos de lo que vale, porque es un buen siervo y un mal amo. Alejandro Dumas (1803-1870) Escritor francés.

Lo que distingue al hombre de los otros animales son las preocupaciones financieras. Jules Renard (1864-1910) Escritor y dramaturgo francés.

La pobreza no viene por la disminución de las riquezas, sino por la multiplicación de los deseos. Platón (427 AC-347 AC) Filósofo griego.

Es bonito tener dinero y cosas que puede comprar el dinero, pero también es bonito tener las cosas que el dinero no puede comprar. George Horace Lorimer (1867-1937) Editor americano del The Saturday Evening Post.

No gastes tu dinero antes de ganarlo. Thomas Jefferson (1743-1826) Político Estadounidense.

Cuando la pobreza entra por la puerta, el amor salta por la ventana. Jonh Hessin Clarke (1857-1945) Juez estadounidense.

El dinero es algo muy singular. Le da al hombre tanta alegría como el amor y tanta angustia como la muerte. John Kenneth Galbraith (1908-2006) Economista estadounidense.

Cuando se trata de dinero todos somos de la misma religión. Voltaire (1694-1778) Filósofo y escritor francés.

La frase, cita célebre o refrán puede utilizarse como punto de partida para iniciar el trabajo sobre un tema, un personaje o un pasaje histórico, etc.

El docente elegirá la frase con la que trabajar, en función, no solo de lo dicho hasta este punto, sino también en relación a los conceptos que quieran trabajar.